
 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO  

DEL 06 APRILE 2020 

N. 08/2020 

DEFINITIVO 

Il Consiglio Straordinario si è riunito via Go To Meeting alle ore 18:00 di lunedì 06 aprile 2020 (sostituendo di fatto quello 

previsto per il giorno 8 aprile 2020) per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 07/2020 del 25.03.2020; 

2. Movimento iscritti-(Parlante); 

3. Morosità quote verso CNI - aggiornamento situazione (Parlante - Vannucchi) 

4. Emergenza Covid-19: comunicazioni agli iscritti;  

5. Formazione a distanza (Bosetti); 

5. bis  Proposta del gruppo giovani verso iscritti per supporto ai colleghi su sistemi informatici relativi al lavoro 

agile e similare (Penati); 

6. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP; 

7. Varie ed eventuali. 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Silvio Bosetti, Silvia Fagioli, Ambrogio Girotti, Giambattista Gruosso, 

Davide Luraschi, Carlotta Penati, Sergio Ponticelli, Daniele Roderi, Maurizio Vannucchi. 

Assenti: Enrico Mariani, Giovanni Contini 

Presiede: Bruno Finzi 

Segretario: Gabriella Parlante 

Il Presidente constata l’identità dei Consiglieri in collegamento e la presenza del numero legale.  

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 07/2020 DEL 25.03.2020  

Il verbale n. 07/20 del 25/03/2020 viene approvato. 



 

2. MOVIMENTO ISCRITTI-(PARLANTE) DEL. 01 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 5 

- Provenienti da altro Odine: n. 2 

- Re-iscritti: n. 1 

Cancellazioni:  

- Trasferiti ad altro Ordine: n. 2 

Il bilancio chiude in positivo di + 6 iscritti. 

Il totale degli iscritti a tutt’oggi è di n. 11839 (di cui n. 323 per la sez. B) + 4 Società tra professionisti. 

Il Consiglio prende atto. 

3. MOROSITÀ QUOTE VERSO CNI - AGGIORNAMENTO SITUAZIONE (PARLANTE - VANNUCCHI) - DEL.02 

Parlante ha riferito sugli ultimi aggiornamenti e nello specifico sulla circolare del CNI in merito agli Ordini che non 

hanno pagato la quota e poi alla lettera diretta del CNI con l'ingiunzione di pagamento delle quote relative agli iscritti 

morosi non saldate per il 2019. 

Si  apre una discussione in cui ciascuno dei presenti esprime il proprio pensiero. 

Interviene poi Vannucchi che ha illustrato le norme esistenti: quella con l'obbligo di pagamento da parte dell'Ordine al 

CNI in base al numero di iscritti al 31 dicembre di ciascun anno; quella che prevede la revisione degli iscritti (in base 

alla legge Castelli) annuale al 31 gennaio dell’anno successivo; la procedura esattiva intrapresa con Agenzia per la 

Riscossione e i deferimenti al Consiglio di Disciplina dei morosi. 

Il Consiglio delibera, dopo ampia discussione, valutato ogni scenario, di procedere immediatamente al pagamento di 

quanto richiesto,  accompagnando comunque la distinta di bonifico con una lettera che  spieghi anche le nostre 

difficoltà a procedere con la sospensione/cancellazione dei morosi, evidenziando i suggerimenti emersi da un 

convegno organizzato tempo fa dallo stesso CNI e chiedendo istruzioni su come poter proceder più agevolmente con 

la procedura sanzionatoria dei Consigli di Disciplina, auspicando che il CNI possa intervenire con il Ministero affinchè 

sia stabilita una norma che permetta la la sospensione dei morosi entro il 31 dicembre di ogni anno e la conseguente 



 

cancellazione dei morosi che permangano in tale stato per alcuni anni. 

Si forma un GdL per definire la lettera da inviare al CNI e per studiare proposte di miglioramento della procedura di 

sospensione degli iscritti: Vannucchi, Parlante, Dolcetta e Direttore. 

4. EMERGENZA COVID-19: COMUNICAZIONI AGLI ISCRITTI 

Finzi riferisce che questa settimana, vorrebbe informare gli iscritti sulle proposte preparate da Croil per la fiscalità - 

un modo semplice per dare liquidità ai professionisti e attingere a finanziamenti agevolati. 

5. FORMAZIONE A DISTANZA (BOSETTI) 

Bosetti riferisce che FOIM dopo la decisione di partire con la FAD sincrona con corsi brevi, tipologia COVID-19, ha 

raccolto oltre 250 iscritti. 

Per i corsi abilitanti, antincendio e sicurezza, ha verificato con Collegio Ing e Arch e con Ordine di Cagliari la 

possibilità di corsi asincroni, ma ha escluso al momento questa tipologia di corsi registrati; si sta procedendo con la 

possibilità di fare corsi sincroni, da soli, e con l'organizzazione delle attività di back office.  

C'è una discreta risposta da parte delle Commissioni per preparare corsi in forma sincrona; si sta ipotizzando una 

informativa adeguata tramite Fare Rete. 

Alcuni partecipanti all'evento di presentazione della FAD sincrona "L'utilizzo delle piattaforme E-Learning" del 26 

marzo u.s. hanno già contattato FOIM per eventuali corsi da erogare. 

Luraschi riferisce che la sua Commissione sta valutando l'ipotesi di fare il corso base di prevenzione incendi di 120 

ore con corso sincrono. 

Gruosso riferisce che qualche commissione ha chiesto di fare anche convegni, giornate di studio o workshop con le 

stesse modalità di FAD sincrona e che si sta pensando anche di fare qualche evento sponsorizzato nello stesso 

modo. 

Bosetti riferisce che è stata coinvolta la Commissione Informatica per le verifiche sulle piattaforme da utilizzare per la 

FAD. 

Vannucchi ha riferito che dovrebbe essere in uscita una circolare del CNI in base alla quale fino a settembre 2020 

potranno essere erogati seminari e corsi in modo sincrono con un numero di crediti maggiore di 3 per ogni evento, in 



 

base al numero di ore. 

5. BIS PROPOSTA DEL GRUPPO GIOVANI VERSO ISCRITTI PER SUPPORTO AI COLLEGHI SU SISTEMI 

INFORMATICI RELATIVI AL LAVORO AGILE SMART WORKING E SIMILARE (PENATI) - DEL. 03 

Penati riferisce che il Gruppo Giovani vorrebbe mettersi a disposizione dei colleghi che abbiamo poca dimestichezza 

con il telelavoro o smart working. Gruosso riferisce che si potrebbe anche fare un seminario sull'argomento sui temi 

più sentiti. 

Il Consiglio delibera di approvare l'iniziativa. 

6. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP DEL 04 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna gli allegati elenchi degli 

eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi alla riunione del CpD del 6 aprile 2020, a 

cui sono stati riconosciuti CFP come dettagliato (56 cfp per corsi organizzati dalle commissioni) 

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi  

Il Consiglio quindi  

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP  

(Letto, confermato seduta stante) 

7. VARIE ED EVENTUALI 

Finzi riferisce che a seguito della lettera scritta a Conte con altri Ordini, alcuni dei firmatari hanno proposto un progetto 

Obbiettivo MILANO, tipo hackathon, e che farà girare la lettera ricevuta (Hackathon si tratta dell'opportunità di risolvere 

problemi tecnici in maniera insolita, il più delle volte con un tema preciso, per una durata di tempo limitata; Partecipare a 

un hackathon significa creare valore). 

Quanto agli Esami di Stato, riferisce che ad aprile si doveva partire con i corsi di preparazione e che, per il settore Civile, 

Contini ha suggerito di procedere con lezioni registrate su piattaforma. Gruosso riferisce che con Roderi, per il settore 

Industriale, hanno deciso di fare questi corsi con la piattaforma del Politecnico o con altra; il corso potrebbe avere una 

lunghezza più contenuta dei corsi tradizionali. Roderi conferma e riferisce che i docenti del settore industriale sono 



 

disponibili a fare il corso in FAD, di 14-16 ore invece che di 30 ore.  

Non si ci sono ancora indicazioni dal Ministero per la sessione di giugno degli Esami di Stato.  

Prossima riunione di Consiglio 22 aprile 2020 ore 18:00 

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

(Maria Gabriella Parlante) (Bruno Finzi) 

 

 


